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表面  令和 5 年 12 月から高校 3 年生までの医療費が無料になります 

中面  ヤングケアラーの専門相談窓口が開設されました／松山市議会第 107 代の副議長に就任しました 

裏面  期日前投票宣誓書の理由選択が省略されました 

 

 

 
松山市は令和 5 年 12 月 1 日から、

子ども医療費助成制度の対象を高校生

など 18 歳まで拡大します。 

対象児童は松山市に住民登録があり、

いずれかの健康保険に加入している、0

歳から高校 3 年生（18 歳到達年度の 3

月 31 日まで）の子どもです。助成対象

者（受給資格者）は子どもの保護者等で、

所得制限はありません。保険診療による

医療費の自己負担額が助成対象となり

ます。 

振り返れば平成 29 年まで愛媛県下 20 市町で小学生の 

通院費助成がないのは松山市だけでした。そうした中、「せ 

めて子どもが小学校に通っている間だけでも医療費は無料 

化してほしい」という切実な声を受け、よしとみら松山市 

議会公明党議員団は子どもの医療費助成制度の拡充を求め 

て署名運動を展開。賛同の輪は 13 万人に広がり、平成 30 

年 2 月 23 日には野志市長に署名簿を提出しました。 

同年春の松山市議選に続く秋の市長選で野志市長は、通 

院を含む「中学生までの医療費無料化」を 3 期目の公約に 

掲げて再選。そして遂に、令和 2 年 1 月から中学 3 年生ま 

での医療費無料化が実現しました。 

その後も公明党議員団は子育てにおける経済的な負担の 

軽減のために、高校 3 年生までの医療費無料化を提言・推 

進してきました。よしとみも松山市議会令和 5 年 3 月定例 

会代表質問で、松山市の人口減少と少子化の現状と対策を具に確認し、また、全国の半数の

自治体が高校生までの医療費助成に取り組んでいる状況に照らし、高校 3 年生までの医療費 

無料化の必要性を訴えました。 

ようやく令和 5 年 6 月定例会にお

いて 18 歳年度末までの子ども医療

助成事業を含む補正予算が成立し、松

山市における高校 3 年生までの医療

費無料化が実現することになりまし

た。 
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令和 5 年 4 月に実施された愛媛県議選では投票所入場券裏面の期日前投票宣誓書の事由

（理由）選択が省略されました。このことについてよしとみは令和 4 年 3 月議会一般質問

において、次のような質問をしていました。 

「期日前投票がこれだけ広く普及し、投票率の向上に資することが期待されるのであれば、

もはや宣誓書への理由の記載など必要ないのではないかという声もあります。宣誓書の記載

内容をより一層簡便にして有権者の利便性向上を図り、もって投票率向上につなげてはどう

かと思いますが、お考えを伺います。」 

投票は市民の政治参画の第一歩。これからも誰もが選挙権を行使しやすい環境整備を推進

していきたいと思います。 

        よしとみマン日記 
https://www.komei.or.jp/km/matsuyama-yoshitomi-kenichi/ 

 ひとことメッセージ          今回の「よしとみ通信」は私がお届けしました。 

□ 吉冨健一(本人)  □ 協力者（         ） 

暑さ厳しい折、どうぞご自愛ください。 
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ここに注目！ 

プロフィール 
 昭和 44年 7月 29日生。創価大学卒（19期） 

 東京での国内商社勤務を経て、障がい者福祉に 15年間従事 

 平成 22年（2010年）4月初当選 

 公明党中予総支部長、松山南支部長 

 松山市議会産業経済委員長・市民福祉委員長、監査委員を歴任 

 東京富士美術館での実習を経て学芸員資格を取得 

障がい福祉サービス管理責任者研修等修了。日本英検 2級 

 拓南中学校 PTA会長・教育後援会長、 

松山中央高校 PTA副会長を歴任。防災士・保護司 


